

Dice que el prolapso rectal viene frecuentemente ligado con enfermedades que debilitan la nutrición, principalmente con el raquitismo, que además se acompaña de la relajación de los esfínteres. Atribuye el prolapso á grandes esfuerzos producidos por intensa tos, como ocurre en la coqueluche, en que hay violentas sacudidas del diafragma y la presión consiguiente que se determina sobre las vísceras abdominales y sobre los músculos elevadores del ano, provocando la salida del intestino. Además favorecen el prolapso las diarreas muy continuadas, ya sean producidas por estreñimiento repetido é irritación consiguiente sobre la superficie anal, ya sean diarreas coleriformes; el peristaltismo intestinal producido por vermes, las enfermedades propias del recto, pólipos rectales, los cálculos vesicales, los fímosis.

Dice el Dr. Martínez Vargas que la edad influye de un modo directo en la salida del recto, y que principalmente se presenta en la infancia y algunas veces en la vejez.

Enumera los síntomas y da gran importancia á la apreciación de si hay ulceraciones, reblandecimiento mucoso y presencia del saco peritoneal (hidrocele) por influir sobremanera en el tratamiento que debe seguirse.

Indica los diversos tratamientos á que han de someterse los enfermos afectos de prolapso del recto, ácido nítrico, termo-cauterio, electricidad, inyecciones hipodérmicas de morfina, enemas emolientes y astringentes, expolvorear con alumbre, tanino, etc., etc., practicar la taxis y si ésta no basta, la intervención quirúrgica, diciendo que importa ante todo hacer desaparecer las causas que motivan el prolapso cuando esto sea posible.

Acto seguido, indicó las operaciones que pueden practicarse en dicha enfermedad y expone la empleada en el caso que nos ocupa, que consistió en la excisión parcial, disecando dos triángulos de mucosa, practicando las suturas correspondientes.

Puesto el caso á discusión, por si alguien deseaba hacer algunas objeciones, pidió la palabra el Dr. Recasens y dijo: Que si bien cree que el prolapso rectal en los niños, rarísimas veces deja de curarse por los sencillos